
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 6 mars 

2017 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

Sont présents à cette séance : 

Siège #1 - Roger Caron 

Siège #2 - Nelson Poulin 

Siège #3 - Normand Poulin 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Claude Mathieu 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Sont absents à cette séance : 

 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Sonia Rodrigue agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux personnes 

présentes.  

2017-03-38  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Demande d'appui de la Municipalité de Sainte-Rose 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Rapport annuel 2016 en sécurité incendie 

        07.02 - Nommer un responsable des bâtiments pour la CSST 

        07.03 - Pascal Loubier 

        07.04 - Demande d'une recrue au service incendie 

        07.05 - Compte chez Accommodation St-Odilon Inc. 

        07.06 - Demande d'augmentation de salaire du directeur en incendie 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Programme d'aide à l'entretien du réseau routier local - 



Attestation de la véracité des frais engagées visant la compensation des 

sommes versée pour l'année civile 2016 

        08.02 - Soumission travaux de nivelage 

        08.03 - Demande de Yvon Giroux 

        08.04 - Travaux de rapiéçage en asphalte 

        08.05 - Nommer un chef d'équipe pour la voirie 

        08.06 - Installation de luminaires dans la côte à l'entrée du village 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Camp de jour unifié 

        09.02 - Rapport financier 2016 de la Bibliothèque la Détente 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

        10.01 - Demande de Cam Landry pour la poursuite pour les fosses 

septiques 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Autoriser la directrice générale à administrer le dossier de 

clicSÉQUR à Revenu Québec 

        11.02 - Refinancement règlement d'emprunt numéro 283-99 au 

montant de 20 700$ 

12 - LÉGISLATION 

13 - VARIA 

        13.01 - Porte d'entrée de l'hôtel de ville 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

 

 

  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; ET RÉSOLU à 

l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 3 mars 2014 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-03-39  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du  6 février 2017, 

considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron  ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 6 février 2017 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2017-03-40  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er février 2017 et le 28 février 2017 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 7939 à # 

8008 inclusivement pour un total de déboursés de 137 560.21$  ainsi que 

les dépôts salaires # 509374 à # 509425 pour un total de 18 603.45 $ en 

salaires nets. 

 



IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 6 mars 2017.   

• Demande de don annuelle 2017 de Moison Beauce; 

• Demande d'appui de la municipalité de Ste-Rose pour permis de 

construction pour chalet. 

 

2017-03-41  05.01 - Demande d'appui de la Municipalité de Sainte-Rose 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal appui la demande de la Municipalité de 

Sainte-Rose dans sa démarche  pour la modification au schéma 

d'aménagement leur résolution no 32-02-2017. 

 

ADOPTÉE 

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

 Aucun dossier en cours. 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

2017-03-42  07.01 - Rapport annuel 2016 en sécurité incendie 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le rapport annuel d’activité pour l'année 2016 comme le prescrit 

l’article 35 de la Loi sur la sécurité incendie soit adopté pour l’année 

1 du PMO et qu’il soit transmis à la MRC des Etchemins qui le 

transmettra par la suite au Ministère de la sécurité publique dans les 

délais prévus. 

 

ADOPTÉE  

2017-03-43  07.02 - Nommer un responsable des bâtiments pour la CSST 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la directrice générale soit nommée responsable des bâtiments de la 

municipalité pour vérifier à ce que les normes de sécurité soient 

respectés selon les exigences de la CSST.                          



 

ADOPTÉE 

2017-03-44  07.03 - Pascal Loubier 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal autorise le service incendie à reprendre M. 

Pascal Loubier comme pompier volontaire à partir du 7 mars 2017. 

 

ADOPTÉE 

2017-03-45  07.04 - Demande d'une recrue au service incendie 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  Le conseil municipal n'accepte pas la demande de M. Patrick 

Giguère comme recrue au service incendie, car nous avons un nombre 

suffisant de pompiers volontaires.  

 

ADOPTÉE  

2017-03-46  07.05 - Compte chez Accommodation St-Odilon Inc. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE  Le conseil municipal accepte d'ouvrir un compte pour l'essence 

chez Accommodation St-Odilon Inc. 

 

ADOPTÉE  

2017-03-47  07.06 - Demande d'augmentation de salaire du directeur en 

incendie 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

Que le conseil municipal accepte la demande d'augmentation de 

salaire du directeur en incendie lorsqu'il  fait du travail de bureau. 

L'augmentation de salaire est applicable le 7 mars 2017. 

 

ADOPTÉE 

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 

2017-03-48  08.01 - Programme d'aide à l'entretien du réseau routier local - 

Attestation de la véracité des frais engagés visant la 

compensation des sommes versées pour l'année civile 2016 

 

ATTENDU QUE le ministère des Transports a versé une compensation 



de 169 127 $ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année civile 

2016; 

 

ATTENDU QUE les compensations distribuées à la Municipalité visent 

l’entretien courant et préventif des routes locales ainsi que les éléments 

des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la 

Municipalité; 

 

ATTENDU QUE le conseil doit attester de la véracité des frais engagés 

et qu’ils l’ont été sur les routes locales dont la responsabilité incombe à 

la Municipalité de Saint-Benjamin ; 

 

En conséquence :                                                            

IL EST PROPOSÉ PAR Laurier 

Poulin:                                                                         

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin atteste de la véracité des frais 

engagés et du fait qu’ils l’ont été sur des routes locales et des éléments 

des ponts, dont la responsabilité incombe à la Municipalité à l’égard de 

la compensation versée de 169 127 $ pour l’année civile 2016 pour des 

dépenses réelles de  

222 311$. 

 

ADOPTÉE 

2017-03-49  08.02 - Soumission travaux de nivelage 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des soumissions sur invitation soient demandées pour les travaux 

de nivelage le tout selon les critères et auprès des soumissionnaires 

discutés en caucus.  

 

ADOPTÉE 

2017-03-50  08.03 - Demande de Yvon Giroux 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal  n'accepte pas la demande de Yvon Giroux de 

ne plus travailler comme journalier aux travaux public. Nous 

considérons le fait de nommer un chef d'équipe réglera les problèmes 

décris dans la lettre déposée le 1er mars 2017.                                

 

ADOPTÉE 

2017-03-51  08.04 - Travaux de rapiéçage en asphalte 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE des soumissions sur invitation soient demandées pour les travaux 

de rapiéçage en asphalte le tout selon les critères et auprès des 

soumissionnaires discutés en caucus.  



 

ADOPTÉE 

2017-03-52  08.05 - Nommer un chef d'équipe pour la voirie 

 

Le conseiller Joey Veilleux mentionne son conflit d'intérêts puisqu'un 

lien de parenté unit l'employé en question et  quitte la salle du conseil 

pendant les délibérations sur ce point. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal nomme M. Alain Cloutier comme chef 

d'équipe à la voirie et sera en fonction le 7 mars 2017, selon la 

convention collective. 

 

ADOPTÉ 

2017-03-53  08.06 - Installation de luminaires dans la côte à l'entrée du village 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte de faire installer 3 luminaires dans la 

côte du village par Gestion Celmond à condition que le budget nous le 

permette et pour cela l'installation se fera pas avant l'automne 2017. 

 

ADOPTÉE 

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

Le conseiller Joey Veilleux revient dans la salle du conseil pour la suite 

des points de l'ordre du jour. 

 

Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

Dépôt du rapport financier du tournoi de hockey bottine. 

2017-03-54  09.01 - Camp de jour unifié 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les conseillers municipaux acceptent de poursuivre le camp de jour 

unifié avec la municipalité de Sainte-Rose et de Saint-Louis pour l'été 

2017. 

 

ADOPTÉE  

2017-03-55  09.02 - Rapport financier 2016 de la Bibliothèque la Détente 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le rapport financier 2016 de la Bibliothèque la Détente soit accepté 

tel que présenté par le conseiller Joey Veilleux. 



 

ADOPTÉE 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

2017-03-56  10.01 - Demande de Cam Landry pour la poursuite pour les fosses 

septiques 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal accepte de prolongé le délai jusqu'au 31 

décembre 2017 et que l'inspecteur continu à encourager les citoyens  à 

ce mettre dans les normes. 

 

ADOPTÉE  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2017-03-57  11.01 - Autoriser la directrice générale à administrer le dossier de 

clicSÉQUR à Revenu Québec 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE Sonia Rodrigue, directrice générale (ci-après la représentant), soit 

autorisée à signer, au nom de la Municipalité, les documents requis pour 

l'inscription à clicSÉQUR et, généralement, à faire tout ce qu'elle jugera 

utile et nécessaire à cette fin. 

 

QUE le ministre du Revenu soit autorisé à communiquer au représentant 

les renseignements dont il dispose et qui sont nécessaires à l'inscription à 

clicSÉQUR. 

 

En conséquence, Madame Martine Boulet, mairesse et Sonia Rodrigue, 

directrice générale secrétaire-trésorière, apposent leur signature 

relativement à la résolution mentionnée ci-dessus: 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse                                                                   Sonia 

Rodrigue, directrice générale secrétaire-trésorière 

 

Considérant que tous  les élus de la municipalité ont pris connaissance 

de cette résolution et qu'elle est signée par les signataires autorisés, elle 

est adoptée et entre en vigueur le 7 mars 2017. Un exemplaire de cette 

résolution est conservé au registre des procès-verbaux de la municipalité 

et en fait partie intégrante. 

 

  



2017-03-58  11.02 - Refinancement règlement d'emprunt numéro 283-99 au 

montant de 20 700$ 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte l’offre qui lui est faite 

de Caisse Desjardins du Sud de la Beauce pour son emprunt par billets 

en date du 14 février 2017 au montant de 20 700$ effectué en vertu du 

règlement d’emprunt numéro 283-99. Ce billet est émis au prix de 20 

700$ CAN pour chaque 100,00 $, valeur nominale de billets, échéant en 

série cinq (5) ans comme suit : 

 

4140 $  

 

 3,20% 

 

14 février 2018 

 

4140 $  

 

 3,20% 

 

14 février 2019 

 

4140 $  

 

 3,20% 

 

14 février 2020 

 

4140 $  

 

 3,20% 

 

14 février 2021 

 

4140 $  

 

 3,20% 

 

14 février 2022 

 

 QUE les billets, capital et intérêts, soient payables par chèque à l’ordre 

du détenteur enregistré ou par prélèvement bancaire pré-autorisé à celui-

ci; 

 

QUE le billet soit signé par la mairesse et la secrétaire-trésorière. 

 

QUE le billet soit daté du 14 février 2017. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2017-03-59  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

 

Le conseil municipal nomme M. Alain Cloutier comme chef d'équipe, il 

sera nommé au point 8.05 de l'ordre du jour. 

2017-03-60  13.01 - Porte d'entrée de l'hôtel de ville 

 

CONSIDÉRANT QUE la porte d'entrée principale de l'hôtel de ville est 

désuète et que nous avons de la difficulté à trouver un bon mécanisme 

pour la verrouiller. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu; 

ET RÉSOLU à l'unanimité des conseillers présents; 

 

QUE le mandat pour changer la porte d'entrée soit donné à l'entrepreneur 

Ultima Fenestration au montant de 3298.03$ avec les taxes. 



 

Ultima Fenestration: 3298.03$ avec taxes 

 

Constructions Roger Turcotte Inc.: 4530.02$ avec taxes. 

 

ADOPTÉE 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

2017-03-61  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 20:20. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                              Sonia 

Rodrigue,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


